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Ульяновские легкоатлеты готовятся  
к Паралимпиаде в Париже! стр. 8

29 мая (среда)

ФУТБОЛ

Ульяновск. Стадион «Труд». 18.00

 Чемпионат России. 2-я лига. 
Дивизион «А».  

«Серебряная группа»

Волга
(Ульяновск)

аВангард
(Курск)

«ПаУэрлифТинг

«легкая аТлеТика. командный чемпионат россии

Александр АГАПОВ

На протяжении последних лет наши эстафетчики 
неизменно входят в число основных претендентов 
на медали любых всероссийских стартов, так что их 
местам в топ-3 удивляться не приходится. Но свежий 
успех стоит особняком, так как предпосылок для его 
достижения в этот раз было не так уж много.

На командный чемпионат страны-2024 ульяновцы 
поехали усеченным составом - всего шесть спорт-
сменов. Причем под длинную эстафету рассматри-
вались только четверо. То есть, по сути, у команды 
не было возможности в случае непредвиденной си-
туации провести замену. Кроме того, личные виды у 
каждого из участников будущего серебряного квар-
тета сложились не так, как хотелось бы. Федотов и 
Никитин на 400-метровке были далеки от лидеров, 
показав седьмое и десятое время соответственно. 
Егоров, который в первый день бежал 800 метров, в 
итоговом протоколе также не смог подняться выше  
10-й строчки, а Халиуллов остался за бортом фина-
ла на 200-метровке, заняв лишь 14-е место.

Но эстафета в очередной раз продемонстрирова-
ла свой «преобразующий эффект»: те, у кого не по-
лучилось поодиночке, смогли вместе! Не секрет, что 
успех в командном забеге зависит не только от нали-
чия сильной и ровной четверки, но и от правильной 
расстановки бегунов по этапам. Ульяновск в этом пла-
не попал в яблочко, что подтвердила и тренер регио-
нальной сборной Татьяна ЕГОРОВА.

- С расстановкой мы угадали даже на 100, а на  
1000 процентов, - отметила Татьяна Ивановна. - Она 
определялась исходя из текущего состояния спортсме-
нов и для данного этапа сезона оказалась просто иде-
альной. Иногда ребята, если им что-то не нравится в 
распределении этапов, говорят об этом тренерам, пред-
лагают свои варианты. А в этот раз никто и слова не ска-
зал, поскольку все были согласны с нашим решением.

Как отметила наставница, ульяновская команда 
постаралась реализовать догоняющую тактику. Раз-
гонял эстафету Руслан Халиуллов, следом на свой 
круг отправлялся Олег Никитин, затем палочку при-
нимал Никита Егоров, а почетная и самая ответствен-

ная роль финишера досталась Артему Федотову.
С первого этапа наши парни смогли зацепиться за 

главными фаворитами забега - легкоатлетами Красно-
дарского края и Санкт-Петербурга. На второй полови-
не дистанции южане, за которых бежали два первых 
номера мужской 400-метровки в России - Александр 
Масютенко и Савелий Савлуков, ожидаемо оторва-
лись и победили. А в споре за второе место Федото-
ву удался впечатляющий камбэк. Уступая на передаче 
эстафеты своему визави из Северной столицы около 
10 метров, он не только догнал, но и опередил того на 
заключительной прямой, вовремя включив финишный 
спурт. Заслуженное и даже немного героическое «се-
ребро» с результатом 3.08,86.

- В этот раз соперники получили приличный гандикап 
на последнем этапе, потому что бросили все основные 
силы на первые три, - рассказал ФЕДОТОВ. - Наша 
расстановка была более стабильной. Конечно, я не 
бросился сразу же отыгрывать отставание, так как по-
нимал, чем это чревато, а планомерно «раскатывал» 
по дистанции. После первых ста метров понял, что с 
каждым шагом разрыв сокращается, а значит, нужно 
постараться сократить его до минимума при экономич-
ных затратах энергии. За сто метров до финиша я на-
чал включаться, и примерно на отметке в 80 метров мы 
поравнялись. Так как я был уже на ходу и делал плав-
ное ускорение, сопернику пришлось резко ускоряться, 
что не добавило ему плавности набегания, и у меня 
получилось выиграть несколько метров на финише.

- Для первого старта, я считаю, ребята выступили 
достойно, - добавляет Егорова. - Конечно, всегда хо-
чется, чтобы было еще лучше. Но второе место мы 
все-таки дожали. У краснодарцев очень сильный со-
став, с ними пока бороться тяжело, но можно. Сезон 
длинный, стартов много, так что, надеюсь, ульяновцы 
еще разбегаются. Эстафета - наш главный вид, а так 
получилось, что эстафетную форму - красно-синие 
майки и черные трусы - мы забыли дома! Причем я 
это поняла, только когда поехала заявлять команду 
на старт! Пришлось уже на месте срочно покупать но-
вые майки - темно-синие. Получается, новая форма 
оказалась счастливой.

Новая форма оказалась 
счастливой!

Артем Федотов, приняв 
палочку от Никиты Егорова, 
отправляется на заключительный 
этап эстафеты 4х400 метров.

Ульяновские легкоатлеты стали призерами командного чемпионата России 
в Сочи. По итогам мужской эстафеты 4х400 метров региональный квартет  
в составе Руслана ХАЛИУЛЛОВА, Олега НИКИТИНА, Никиты ЕГОРОВА  
и Артема ФЕДОТОВА занял второе место, обеспечив единственный подиум 
для областной команды на этом турнире.

За Сальниковой по-прежнему не угнаться!
Самая титулованная ульяновская троеборка Наталья САЛЬНИКОВА в 14-й раз 
выиграла чемпионат России!  На турнире по классическому (безэкипировочному) 
пауэрлифтингу, который недавно завершился в Екатеринбурге,  подопечной 
тренера Сергея ЗАЙЦЕВА вновь не было равных в категории до 52 кг. стр. 8

Наталья Сальникова  
демонстрирует 

максимально 
серьезный настрой 

перед очередным 
подходом.
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Впервые с апреля 
ульяновская команда 
добилась победы  
в «Серебре». Да еще какой! 
По итогам домашнего 
матча 16-го тура «желто-
черные» разбили «Торпедо 
Миасс», взяв у соперника 
убедительный реванш за 
поражение в первом круге. 

ВОЛГА - ТОРПЕДО МИАСС 
- 4:0 (1:0)

25 мая. Ульяновск. Стадион «Труд» 
им. Л. И. Яшина. 1 075 зрителей.
Судья - Шамара (Ростов-на-Дону).
ВОЛГА: Еремеев, Максименков (Вражкин, 82),  

Маругин, Хабибуллин, Ден. Рахманов (Но-
сков, 74), Дм. Рахманов, Кирсанов, Уридия 
(Цыганцов, 67), Воронин (Муминов, 74), Била-
лов (Паскин, 67), Миносян.

Торпедо Миасс: Поляков, Федосюк, Лопать-
ко, Черепанов (Ульяновский, 53), Кузьмин, Да-
выденко (Тушин, 64), Поздняков, Рыбчинский, 
Амелин, Аквазба (Гайдамак, 75), Шпитальный 
(Марков, 75).

Голы: Уридия, 41; Миносян, 48, 52; Воро-
нин, 61.

Александр АГАПОВ

Опасения по поводу кадровых проблем 
в центре защиты «Волги», которые появи-
лись после матча в Брянске, не подтверди-
лись. Напомним: ту игру с динамовцами из-за 
травм досрочно завершили Айдар Хабибул-
лин и Даниил Маругин. Однако их повреж-
дения оказались не настолько серьезны-
ми, и против торпедовцев оба вышли в чис-
ле первых 11. Единственным изменением в 
стартовом составе волжан, по сравнению с 
предыдущим туром, стало появление на по-
зиции левого защитника Дениса Рахманова, 
который прекрасно знаком с этим амплуа и 
в теории должен был обеспечить дополни-
тельную атакующую опцию на фланге. Одна-
ко на практике более активные подключения 
вперед проходили на противоположном краю 
Ильи Максименкова. 

Большую часть первого тайма намеков на 
разгром гостей не было и в помине. Сдержи-
вающий план торпедовцев работал довольно 
эффективно - хозяева при очевидном игро-
вом преимуществе много били по воротам, 
но качественные голевые моменты остава-
лись в большом дефиците. Лишь под занавес 
45-минутки подопечным Султана Тазабаева 
удалось открыть счет. Действенным инстру-
ментом взлома обороны соперника стало су-
жение позиций вингеров - Билал Билалов и 
Гиоргий Уридия сместились к центру, насытив 
чужую штрафную, где уже находились Григо-
рий Миносян и Евгений Воронин. В итоге за-
щитники «Торпедо Миасс» не разобрались, 
кто из них должен играть по Уридии, и «де-
вятка» «Волги» этим сполна воспользовался, 
головой замкнув навес Никиты Кирсанова.

Гости стали раскрываться и получили опас-
нейшую контратаку. Миносяна вывели один 
на один с вратарем, тот обыграл голкипера и 
покатил в пустые ворота, вот только сделал 
это недостаточно сильно, поэтому один из 
игроков уральской команды успел вернуться 
назад и выбить мяч на угловой. 

До свистка на перерыв «желто-черные» 
все-таки забили еще раз, но гол не засчитали 
из-за офсайда у Никиты Кирсанова, который 
подправлял футбольную сферу после даль-
него удара Дмитрия Рахманова.

Быстрый дубль  
«из раздевалки» добил 
соперника

А вот причин отменить голы Миносяна в на-
чале второго тайма у бригады арбитров уже 
не было. Григорий сполна реабилитировался 
за предыдущую неудачу и в течение четырех 
минут дважды результативно завершил атаки 
своей команды. В первом случае взятию во-

рот предшествовал прорыв Билалова по пра-
вому флангу, во втором - пас от Кирсанова, 
который мгновением ранее сам упустил голе-
вой момент, но в итоге не дал пропасть хоро-
шей атаке.

Торпедовцы «огрызнулись» острым выпа-
дом, так что Еремееву пришлось дважды спа-
сать по ходу одной атаки. Молодой вратарь 
сыграл надежно, не позволив сопернику «раз-
мочить» счет. И вскоре он вновь изменился в 
пользу «Волги». Для этого «желто-черным» 
хватило трех касаний! Подача из глубины, 
скидка Максименкова и завершающий удар 
Воронина. Хозяева повторили результат  
предыдущей домашней победы (над Ирты-
шом) и вполне могли превзойти его. Возмож-
ности отличиться были у Дениса Рахманова, 
Егора Носкова и Миносяна. Несколько раз к 
чужим воротам «пристреливался» даже моло-
дой Данила Вражкин. 

Гости, которые в первом круге переверну-
ли ход матча (2:1) за счет замен, в этот раз 
были ограничены короткой «скамейкой», по-
скольку целая группа торпедовцев выбыла 
из строя по причине болезней и травм. Не от 
хорошей жизни в игру пришлось вступать су-
перветерану команды - 45-летнему Констан-
тину Маркову! Тому самому, который 17 лет 
назад (в 2007-м) защищал цвета ульяновской 
«Волги».

 В день 61-й годовщины с момента откры-
тия стадиона «Труд» «желто-черные» сдела-
ли достойный подарок домашней арене и со-
хранили шансы вернуться в «Золото». После 
первой победы под руководством Тазабаева 
волжане по-прежнему идут восьмыми, но до 
топ-4 отстают уже не на шесть, а на четыре 
очка. На заключительном отрезке сезона им 
предстоит сразиться с прямыми конкурента-
ми по «гонке за повышение» - «Авангардом», 
«Текстильщиком» и «Машуком-КМВ». Бли-
жайший матч - с представителями Курска - 
уже сегодня, и снова в Ульяновске. Начало в 
18.00. Будет битва.

Табло матча 
Волга Торпедо Миасс

Голевые моменты 9 2
Владение мячом (%) 57 43
Удары (в створ) 14(7) 8(3)
Угловые 7 3
Офсайды 4 2
Нарушения 5 11

16-й тур (25 мая)

ИРТЫШ - ХИМИК - 1:1 (1:0)
1 021 зритель. Голы: Герюгов, 19 (1:0);  

Доронин, 64 (1:1).
СПАРТАК - ТЕКСТИЛЬЩИК - 0:0

2 015 зрителей.
Спартаковцы гарантировали себе место в 

первой четверке команд по итогам сезона и 
«билет» в «Золотую группу»

АВАНГАРД - МАШУК-КМВ - 2:0 (1:0)
2 517 зрителей. Голы: Агеев, 32; Игнатен-

ко, 61.
ДИНАМО-БРЯНСК - КАЛУГА - 1:3 (1:0)
1 515 зрителей. Голы: Молчанов, 25 (1:0); 

Клементьев, 54; Захаров, 78; Ставцев, 90+3 
(1:3).

 После этого матча главный тренер дина-
мовцев Александр Фомичев был отправлен в 
отставку. 

Положение на 29 мая
№ Команда И В Н П М О

1. Спартак 
(Кострома) 15 9 5 1 21-6 32

2. Калуга 15 6 5 4 25-20 23

3. Авангард (Курск) 15 7 2 6 14-14 23

4. Машук-КМВ 
(Пятигорск) 15 6 3 6 13-16 21

5. Иртыш (Омск) 15 5 6 4 12-13 21

6. Текстильщик 
(Иваново) 15 4 9 2 13-11 21

7. Химик 
(Дзержинск) 15 4 6 5 15-18 18

8. ВОЛГА 
(Ульяновск) 15 4 5 6 20-14 17

9. Динамо-Брянск 15 2 6 7 15-23 12
10. Торпедо Миасс 15 2 5 8 10-23 11

Бомбардиры
1. Алексей СКВОРЦОВ -------- Текстильщик --------------- 6 -
2-3. Дмитрий ЗАХАРОВ ---------- Калуга ------------------------ 5 -
 Евгений ВОРОНИН -------- Волга ------------------------5 -
4. Тимур АБДРАШИТОВ------- Калуга -------------------- 5(2) -
5-6. Михаил МАРКИН------------- Спартак Кс ------------------ 4 -
 Александр САПЛИНОВ ---- Спартак Кс ------------------ 4 -
7-8. Анзор ХУТОВ------------------ Машук-КМВ------------- 4(1) -
 Владислав ИГНАТЕНКО --- Авангард ---------------- 4(1)
В скобках - мячи, забитые с пенальти.

Перенесенный 4-й тур. 29 мая (среда): 
Торпедо Миасс - Химик, Текстильщик- Машук-
КМВ, Динамо-Брянск - Иртыш, ВОЛГА - Аван-
гард, Калуга - Спартак. 17-й тур. 2 июня (вос-
кресенье): Торпедо Миасс - Динамо-Брянск, 
Текстильщик - ВОЛГА, Машук-КМВ - Спар-
так, Химик - Авангард, Иртыш - Калуга.

лучший игрок матча по версии
 «ЧЕМПИона»

Григорий Миносян: 
«Перед матчем мы  
всей командой сходили 
в церковь»

 22-летний нападающий отметился дебют-
ными голами за «Волгу», окончательно предо-
пределив исход этого матча. После игры Ми-
носян был ожидаемо нарасхват: автографы и 
совместные фото с болельщиками, которые 
долго не отпускали седьмого номера «желто-
черных», послематчевая беседа с корреспон-
дентом в прямом эфире интернет-трансляции и, 
конечно, экспресс-интервью для нашей газеты.

 - Григорий, к игре с торпедовцами «Вол-
га» подходила с неприятным «багажом»: 
четырехматчевая безвыигрышная се-
рия, отставка главного тренера, уход тро-
их игроков основного состава… Какие на-
строения царили в раздевалке перед этой 
встречей?

- Настрой у нас всегда боевой. Хотим вы-
игрывать, но, к сожалению, в предыдущих 
матчах нам с трудом давались голы. И вот 
наконец мы преодолели эту черную полосу 
и, надеюсь, продолжим регулярно забивать 
дальше. За день до игры мы всей командой 
сходили в церковь, а игроки-мусульмане, со-
ответственно, в мечеть. Видимо, помогло 
(улыбается).

 - Сильно переживал из-за упущенно-
го в конце первого тайма явного голевого 
момента?

- Хорошо, что до этого мы уже забили пер-
вый гол. Если бы ушли на перерыв при счете 
«0:0», было бы психологически намного тяже-
лее из-за того, что не реализовал тот выход 
один на один. Плюс все ребята поддержали. Я 
успокоился, вышел на второй тайм и наконец-
то использовал свои шансы в атаке.

 - От тренера получал какую-то специ-
альную установку во время отдыха?

 - Нет. Установка для всех была одна - за-
бить как можно больше и победить. Я продол-
жил играть центрального нападающего. Эта 
позиция для меня наиболее привычная. Когда 
только пришел в команду, меня ставили то на 
край, то в глубину. Там было не совсем удоб-
но, да и игрового времени получал не так мно-
го. Но вот два матча подряд я играю в старто-
вом составе по 90 минут в любимом амплуа, 
и это начинает приносить результат. Дай бог, 
чтобы и дальше так шло.

 - Когда к 52-й минуте оформил дубль, 
наверняка появились мысли о хет-трике?

 - Конечно, такие мысли посещали, и в кон-
цовке был хороший момент, чтобы забить тре-
тий гол. Хорошо приложился, но мяч сошел с 
ноги, немного технически недоработал. Види-
мо, сказалась сильная усталость.

- А сам кого назвал бы лучшим игроком 
«Волги» в этом матче?

 - Трудно кого-то выделить. Вся команда   
отыграла достойно. Но если нужен конкрет-
ный футболист, то пусть будет Денис Ереме-
ев - за то, что сыграл «на ноль».

Беседовал Александр АГАПОВ

«Волга» еще поборется 

Григорий Миносян (справа) принимает поздравления от партнеров по команде.

После матча
Султан ТАЗАБАЕВ, 
и. о. главного тренера «Волги»:
- Как и ожидалось, игра, несмотря на 

крупный счет, получилась тяжелой. Побе-
да очень важная, но мы не обольщаемся. 
Впереди еще три матча, которые и опреде-
лят нашу турнирную судьбу. Все ребята в 
команде понимают: пока есть хоть мини-
мальный шанс исправить ситуацию, они 
будут пытаться это сделать.

Владимир ФЕДОРОВ, 
главный тренер «Торпедо Миасс»:
- К сожалению, в последних матчах нас 

хватает до первого пропущенного гола. По 
ходу первого тайма команда выполняла 
игровое задание, не позволяла сопернику 
создавать большое количество голевых мо-
ментов. Только в концовке не справились с 
простым навесом в штрафную. В переры-
ве внесли корректировки, попросили ребят 
играть посмелее, но в какой-то момент все 
расклеилось. Сейчас у нас два выхода из 
сложившейся ситуации: или продолжать 
работать засучив рукава или подавать в от-
ставку. Это решит руководство. Но команде 
нужна какая-то встряска. 
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«фУТбол. рПл « Юфл

«3-й дивизион. Первенство МфС «Приволжье»

УНИВЕРСИТЕТ - ОРГЭНЕРГОСТРОЙ - 
0:2 (0:0)

26 мая. Ульяновск. Стадион «Локомотив». 
150 зрителей.

Университет: Сейкин, Кузнецов, Юсупов (Га-
тиатуллин, 68), Хамидуллин, Прокопенко (Ази-
зов, 76), Тремасов, Заключнов (Данилов, 46),  
Рябов (Бакеев, 66), Шакеев, Гречкин, Кондра-
тюк (Шишкарев, 85).

Оргэнергострой: Журавлев, Михайлов, Ло-
гунов, Антонов, Иващов (Курочкин, 80), Глу-
хов, Нуретдинов (Козлов, 81), Кузнецов (Чис-
лов, 90), Пепинов (Верещак, 76), Кудряшов 
(Данилин,61), Шагеев. 

Голы: Кузнецов, 65; Данилин, 80.

Александр АГАПОВ

После прошлогодней памятной игры Кубка 
России, в котором команда из Димитровгра-
да сенсационно проиграла «студентам» по 
пенальти, недооценки соперника со стороны 

«энергетиков» быть не может. Причем незави-
симо от турнира и значимости матча. 

Однако в первом тайме игра у гостей скла-
дывалась не лучшим образом. Хозяева эф-
фективно выходили из-под высокого прессин-
га соперника. При этом и сами с игры не соз-
давали явных голевых моментов. До перерыва 
ближе всех к голу в составе «Университета» 
был Равиль Юсупов, который опасно бил со 
штрафного, но вратарь «Оргэнергостроя» ока-
зался начеку. 

Во втором тайме подопечные Дмитрия Го-
дунка перестроились и стали встречать со-
перника чуть ниже. За счет этого за спинами 
ульяновских защитников стали появляться 
свободные зоны, и «энергетики» умело ими 
воспользовались, организовав два гола. При-
чем в обоих эпизодах ассистентом выступил 
Руслан Шагеев. В первом случае форвард ра-
зогнал атаку по центру, выложив мяч Ивану 
Кузнецову, а во втором - прорвался по право-

му флангу и выполнил точный кросс на Никиту 
Данилина.

 У «студентов» за вторую 45-минутку был 
только один реальный шанс распечатать воро-
та димитровградцев, но Владислав Тремасов 
из выгодной позиции пробил чуть выше цели. 

БОМИК (ЦИВИЛЬСК) - СШ-ВОЛГА-М-
ПОГОДА В ДОМЕ - 3:0 (1:0)

25 мая. Цивильск. Стадион «Асамат». 
100 зрителей.
СШ-Волга-М-ПвД: Баржев, Скоромный,  

Д. Мухин (Козлов, 73), Тухбатуллин, Удалов, 
Абзалилов, Рукин, Трошин, Эдвардс, Раков 
(Чудин, 73), С. Мухин.

Голы: Шалин, 37 - с пенальти; Богородский, 
80, 85.

3-й тур: Шумбрат - СШОР Сокол-М - 2:0, 
Зенит-Ижевск - Дорожник - 2:2.

Ближайшие матчи. Кубок МФС «При-
волжье». 3-й тур. 29 мая (среда). Группа 
«А»: СШОР-14-Волга - Дорожник, Спасатель 
- Шумбрат («Станкостроитель», 18.00). 
Группа «Б»: Оргэнергострой - Спартак-
Ядринмолоко («ОЭС-Арена», 18.00),  Зенит-
М-СБ - СШОР Сокол-М. Группа «В»: Зенит-

Ижевск - СШ-Волга-ПвД, ЛАТО - УОР-СШ. 
Группа «Г»:  Сызрань-2003 - Университет, 
БоМиК - РСШОР Динамо. Первенство МФС 
«Приволжье». 4-й тур. 1 июня (суббота): 
Оргэнергострой - СШОР Сокол-М («ОЭС-
Арена», 18.00), Университет - СШ-Волга-
ПвД («Локомотив»), Дорожник - Шумбрат, 
Зенит-Ижевск - БоМиК.

Положение на 29 мая

№ Команда И В Н П М О
1. Оргэнергострой 3 2 1 0 4-1 7

2. Шумбрат 
(Саранск) 3 2 1 0 4-1 7

3. Дорожник 
(Каменка) 3 1 2 0 7-3 5

4. БоМиК 
(Цивильск) 3 1 2 0 4-1 5

5. Зенит-Ижевск 3 1 1 1 5-4 4

6. СШОР Сокол-М 
(Саратов) 3 0 2 1 3-5 2

7. Университет 3 0 1 2 2-5 1
8. СШ-Волга-ПвД 3 0 0 2 0-9 0

«Энергетики» дожали «студентов» во втором тайме
На стадионе «Локомотив» состоялось первое в нынешнем сезоне областное дерби,  
в котором «Оргэнергострой» сломил сопротивление «Университета», дважды 
взломав чужую оборону после перерыва. 

Максим ВЛАДИМИРОВ

По ходу заключительного тура в режиме реального 
времени чемпион страны менялся несколько раз. По-
сле первых таймов в Краснодаре и Санкт-Петербурге 
на первой строчке турнирной таблицы красовалось 
московское «Динамо». Затем чемпионские лавры 
стал примерять на себя «Краснодар». Но в итоге на 
самом финише чемпионата золотые медали отвое-
вал «Зенит». Свидетелем этого события стал улья-
новский рефери - судья всероссийской категории по 
хоккею с мячом (судит он и футбольные матчи регио-
нального уровня) Алексей Хлебников.

- Билет на матч между «Зенитом» и «Ростовом» 
приобрел заранее за 700 рублей, - поделился своими 
впечатлениями о матче с «ЧЕМПИОНОМ» Алексей. 
- Как болельщик «Спартака», за хозяев я не болел, 
больше симпатизировал гостям, которыми руково-
дит спартаковец Валерий Карпин. Да и, признаться, 
поднадоела уже многолетняя гегемония «Зенита». 
Сейчас много внимания уделяется эпизоду со вто-
рым пропущенным мячом «Ростова», когда ошибся 
вратарь ростовчан Сергей Песьяков. Но была ли эта 
ошибка умышленной, не берусь судить. Я прекрасно 
помню, как в свое время с центра поля от «Тюмени» 
пропускал вратарь «Волги» Ренат Соколов, а потом 
по завершении сезона Соколов перешел в стан тю-
менского клуба. Вот тогда, уверен, вратарь ошибся 
не случайно. Здесь же… не могу судить. Меня боль-
ше интересует другой момент: почему главный ар-
битр матча Виталий Мешков не дал красную карточку 
игроку «Ростова», когда тот умышленно чуть ли не с 
линии ворот выносил мяч рукой? На мой взгляд, это 
не только пенальти, но и красная карточка за фол по-
следней надежды. Атмосфера в Питере после побе-
ды «Зенита» была потрясающая. Весь город гудел от 
радости! Такое нужно видеть.

Развязка в подвале турнирной таблицы получилась 
драматичной. Да она и не могла быть другой. Никто 
из клубов, ведущих борьбу за выживание, не заслу-
живал вылета в Первую лигу. В итоге среди главных 
неудачников чемпионата оказалась симпатичная 
«Балтика».

30-й тур (25 мая)

ЗЕНИТ - РОСТОВ - 2:1 (0:0)
36 456 зрителей. Голы: Роналдо, 54 (0:1); Мантуан, 

65 - с пенальти; Артур, 85 (2:1).
КРАСНОДАР - ДИНАМО - 1:0 (0:0)

34 032 зрителя. Гол: Кордоба, 52.

КР. СОВЕТОВ - ПАРИ НН - 1:1 (0:0)
12 153 зрителя. Голы: Гарре, 58 (1:0); 
Зе Турбо, 77 (1:1).

ЦСКА - УРАЛ - 2:0 (2:0)
10 432 зрителя. Голы: Давила, 40; Мусаев, 42. Не-

забитый пенальти: Шеттине (У), 67 - вратарь.
 РУБИН - СОЧИ - 1:1 (1:0)

 7 399 зрителей. Голы: Даку, 22 (1:0); 
Гуарирапа, 87 (1:1).

ФАКЕЛ - АХМАТ - 2:0 (1:0)
14 018 зрителей. Голы: Божин, 6; Марков, 54.

ОРЕНБУРГ - СПАРТАК - 0:0
8 076 зрителей. 
Стыковые матчи за право играть в РПЛ 
(29 мая - 1 июня): 
Урал - Акрон, Пари НН - Арсенал.

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О

1. Зенит 30 17 6 7 52-27 57
2. Краснодар 30 16 8 6 45-29 56
3. Динамо 30 16 8 6 53-39 56
4. Локомотив 30 14 11 5 52-38 53
5. Спартак 30 14 8 8 41-32 50
6. ЦСКА 30 12 12 6 56-40 48
7. Ростов 30 12 7 11 43-46 43
8. Рубин 30 11 9 10 31-38 42
9. Кр. Советов 30 11 8 11 46-44 41
10. Ахмат 30 10 5 15 33-45 35
11. Факел 30 7 11 12 22-31 32
12. Оренбург 30 7 10 13 34-41 31
13. Пари НН 30 8 6 16 29-51 30
14. Урал 30 7 9 14 30-46 30
15. Балтика 30 7 5 18 33-42 26
16. Сочи 30 5 9 16 37-48 24

Победил сильнейший
«Зенит» в шестой раз подряд стал сильнейшей командой России.  
Клуб из Северной столицы больше всех забил и меньше всех 
пропустил по итогам чемпионата.

Пятый тур оказался неудачным для команд ульяновской «Волги».  Все три 
состава уступили свои матчи сверстникам из «Мордовии». Ближе всех к успе-
ху были ребята 2008 года рождения. По ходу встречи они вели с комфортным 
преимуществом после дубля Матвея Мишедаева (2:0), но в итоге не удержа-
ли даже ничью, пропустив решающий мяч на исходе основного времени - 2:3. 
Старшие волжане (2007 г.р.) также проиграли с минимальной разницей - 1:2. 
Единственный мяч в их составе забил Артем Сергеев. А младшие (2009 г.р.), 
которым в конце первого тайма удалось сравнять счет стараниями Кирилла 
Коробкова, в итоге потерпели крупное поражение - 1:4. В субботу, 1 июня, 
ульяновцы примут на своем поле команды «Уфы».

Положение на 29 мая

ЮФЛ. П-1 (до 18 лет)
№ Команда И В Н П М О
1. Уфа 5 3 1 1 7-6 10
2. Пари НН 5 2 3 0 11-8 9
3. ВОЛГА 5 3 0 2 7-5 9
4. Крылья Советов 5 3 0 2 9-6 9
5. Челябинск-ОСШ 5 3 0 2 8-3 9
6. Академия-Амкар 5 3 0 2 9-7 9
7. КАМАЗ 5 2 1 2 11-7 7
8. Зенит-Ижевск 5 2 1 2 4-5 7
9. Мордовия 5 2 0 3 7-9 6
10. Нефтехимик 5 2 0 3 5-9 6
11. Трудовые резервы 4 1 0 4 4-9 3
12. Оренбург 5 0 2 3 5-13 2

Из Саранска вернулись 
без очков

«короТко

ФУТБОЛ
В Ульяновске завершился региональный этап международного фестиваля 

«Локобол-2024-РЖД», участие в котором приняли 34(!) команды 12-летних 
юношей и девушек из Старой Кулатки, Вешкаймы, Сурского, Чердаклов, Боль-
шого Нагаткина, Мелекесского района, Димитровграда и Ульяновска. 

В результате двухдневных баталий на стадионе «Локомотив» (команды 
играли в формате 9х9) единственные путевки в следующий этап фестиваля 
(ПФО) завоевали: у мальчиков -  команда «Атом-2013» из Димитровграда (тре-
неры - Валим Гладышев, Олег Тараторкин), у девочек - «СШ Волга-Погода в 
доме» (тренеры - Сергей Трушин, Алена Усачева). В середине июня именно 
эти команды будут защищать честь нашего региона в Саранске, где поведут 
борьбу за путевки в финал фестиваля, который пройдет в Москве.

МИНИ-ФУТБОЛ
Традиционный ����� мемориал Героя Советского Союза Александра Матро-����� мемориал Героя Советского Союза Александра Матро- мемориал Героя Советского Союза Александра Матро-

сова, который проходит на «коробке» ФОКа «СОЮЗ», вступил в завершаю-
щую фазу. В эти выходные началась серия плей-офф. В 1/8 финала упор-
ной получилась только одна встреча, в которой «Старый вокзал» лишь в по-
слематчевых пенальти взял верх над «Душанбе-Сити» - 5:4 (основное время 
матча - 3:3). В четвертьфинале «заруб» было уже две. «Гипростроймост» в 
футбольной лотерее переиграл  «Баракят» - 5:4 (3:3), а «ПСК» также в се-
рии послематчевых пенальти был точнее на один удар «Розалии» - 5:4 (4:4). 
Команда «Дельта-Ак Барса» без особого сопротивления переиграла  «Старый 
вокзал» - 8:2. «Розалия М5», согласно сетке турнира, автоматом вышла в полу-
финал, где сразится с «Дельтой». В другом полуфинале шпаги скрестят «Гипро-
строймост» и «ПСК». 

Бомбардиры
1. Матео КАССЬЕРРА -------------------Зенит ----------------------------21
2-3. Джон КОРДОБА ------------------------Краснодар ----------------------15
 Константин ТЮКАВИН ---------------Динамо --------------------------15
4. Федор ЧАЛОВ --------------------------ЦСКА ----------------------- 12 (7)
5-6. Мохамед КОНАТЕ ---------------------Ахмат ----------------------- 11 (4)
 Эдуард СПЕРЦЯН --------------------Краснодар ----------------- 11 (6)
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«Хорошая новость

«кикбокСинг

«Хоккей С МячоМ. Суперлига. из первых уст

«новости

В минувший понедельник 
ульяновская «ВОЛГА»  
ушла в отпуск, вернется  
из которого в начале июля.

- Равиль Султанович, в каком на-
строении команда ушла в отпуск? 
Что показало медицинское обследо-
вание, которое хоккеисты проходили 
в мае?
- Настроение - нормальное, рабочее. 

Медобследование каких-то серьезных по-
вреждений не выявило. Имеются микро-
травмы у отдельных хоккеистов, но не бо-
лее того. В начале июля команда возвра-
щается из отпуска.

- Что запланировано на лето в пред-
сезонной подготовке?
- Как только выйдем из отпуска - команду 

ждет традиционное медобследование. За-
тем неделю будем тренироваться на базе 

УлГТУ, после чего на две недели перее-
дем в Ундоры в санаторий имени Ленина. 
Там нас ждет базовый тренировочный сбор 
по ОФП. На большой лед «Волга-Спорт-
Арены» планируем выйти в конце июля.

- Первый этап Кубка России ориен-

тировочно пройдет в конце августа - 
начале сентября. Планирует ли «Вол-
га» в преддверии кубковых баталий 
играть товарищеские матчи?
- Игровой тонус нам необходим. Тем бо-

лее что в межсезонье наша команда пре-
терпела серьезные изменения в составе. 
В планах - провести трехдневный пред-
сезонный, так называемый волго-вятский 
турнир с участием четырех команд. Наде-
юсь, все получится.

- Можно ли ждать изменений в соста-
ве «Волги»?
- Возможно, к нашей команде присое-

динится еще один хоккеист. Пока контракт 
не подписан, фамилию озвучивать не 
буду. Но в любом случае в грядущем се-
зоне мы будем делать ставку преимуще-
ственно на молодых хоккеистов, местных 
воспитанников.           

Беседовал Максим ВЛАДИМИРОВ

Равиль Сиразетдинов: «В отпуск уходим  
в нормальном рабочем настроении»
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Знаменательное и радостное событие 
произошло в жизни тренера «ВОЛГИ» Артема 
ГАРЕЕВА. Отныне он женатый человек, а его 
вторую половинку зовут Юлией.

Растрогал до слез

Максим ВЛАДИМИРОВ

«Добрая, заботливая и, конечно, красивая!» - так 
отзывается теперь уже о своей любимой супруге Ар-
тем ГАРЕЕВ. А ведь всего полтора года назад Артем 
и Юлия не знали друг о друге ровным счетом ничего. 
Оно и понятно. Артем на тот момент был профессио-
нальным хоккеистом, а Юлия понятия не имела о та-
ком виде спорта, как хоккей с мячом.

Молодожены познакомились в одной из компа-
ний. Закрутилось, завертелось. И вскоре Юлию мож-
но было встретить в «Волга-Спорт-Арене». Отныне 
врач-психиатр старается не пропускать ни одной 
игры «Волги», где на тренерском мостике трудится 
ее любимый муж.

К своей возлюбленной Артем Гареев относится 
как к принцессе. Предложение руки и сердца сде-
лал, преклонив колено. Сразу, как только переехали 
на новую квартиру. Сложно сказать, застал ли Артем 
Юлию врасплох таким смелым и искренним поступ-
ком, но любимую он растрогал до слез. 

Впереди у четы Гареевых медовый месяц и сва-
дебное путешествие - в солнечную Турцию. Семей-
ная жизнь только начинается, но планы на счастли-
вое будущее строятся уже сегодня. «Мне уже 26 лет, 
пора строить свою семью. Сейчас трудно что-то зага-
дывать, но нам хотелось бы, чтобы у нас было двое 
детей».   
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44 медали, 11 из них высшего 
достоинства, завоевали 
ульяновские кикбоксеры  
на первенстве России в Каспийске. 
Трое спортсменов выполнили 
норматив мастера спорта.

Максим ВЛАДИМИРОВ

Соревнования в Дагестане собра-
ли свыше 2 000 участников. Оно и не-
удивительно. Первенство России про-
ходило сразу в нескольких возрастных 
категориях - от 10 до 18 лет, и пяти 
дисциплинах: К-1, фулл-контакт, лайт-
контакт, лоу-кик, сольные композиции. 
Сборная Ульяновской области была 
представлена 80 спортсменами, боль-
шими делегациями смогли похвастать 
только команды Крыма, Московской 

области и хозяева - сборная Дагеста-
на, заявившая на первенство России  
163 участников.

Сразу трое ульяновских спортсме-
нов не только победили в первенстве 
страны, но и выполнили нормативы 
мастеров спорта: Марсель Зайдулин 
(«Боевые перчатки»), Нурлан Зохра-
бов («Гулливер») и Карина Андреева 
(«Гулливер»).

- Чтобы выполнить мастерский нор-
матив, недостаточно выиграть первен-
ство России, - поясняет главный тренер 
сборной Ульяновской области по кик-
боксингу Эдуард ОСТРОВСКИЙ. - Нуж-
но боксировать в мастерской весовой 
категории и провести не менее трех 
боев. В этом плане не повезло Еве Пав-
ловской. Она провела всего два боя и 
тем самым не выполнила норматив ма-
стера спорта.

Помимо Зайдулина, Зохрабова, Ан-
дреевой и Павловской, медали высшей 
пробы для нашего региона в Каспийске 
завоевали Азалия Мурадымова (Дими-
тровград), Александр Шатунов, Викто-
рия Иконникова (оба - «ЭДКАР»), Кира 
Краснова («Боевые перчатки»), Екате-
рина Ярускина («Темп»), Азер Ибраги-
мов, Дарина Кочкарева (оба - «Гулли-
вер»). Победители и серебряные при-
зеры ПР пробились в сборную России 
по своим возрастам, бронзовые призе-
ры находятся в резерве национальной 
команды.

- Многие из ребят впервые побыва-
ли в Дагестане. Каспийск - красивый 
и компактный городок, хотя некоторые 
участники размещались и в Махачкале, 
- говорит Островский. - Это недалеко от 
Каспийска. Тем более что организато-
рами предоставлялись автобусы.

Из Дагестана с мастерами спорта

В Каспийске Марсель Зайдулин завоевал золотую медаль и выполнил 
норматив мастера спорта!
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Команда «Буран» выиграла 
традиционный турнир по мини-
хоккею с мячом памяти тренера - 
Геннадия Михайлова. Соревнования 
проходили в ФОКе «Лидер». 

Максим ВЛАДИМИРОВ

Геннадий Михайлов - первый тренер та-
ких известных мастеров, как Андрей Ани-
симов, Денис Цыцаров, Максим Кошелев, 
Борис Вавилов. Анисимов на этом турни-
ре защищал цвета команды «Ветераны 
«Волги», где его партнерами были хоро-
шо известные ульяновским болельщикам 
Сергей Евдокимов и Александр Баршев. 
Кошелев сейчас работает в Красногорске 
фитнес-тренером, но в Ульяновск почтить 
память своего наставника приехал. Прав-
да, на лед из-за травмы не вышел.

Представительным получился состав 
казанского «Ак Барс-Динамо»: Дмитрий 
Сергеев, Андрей Афанасьев, Сергей Ха-
ритонов, Алексей Самойлов, Алексей Фо-
шин… За «Волгу-НТ» играли Денис Вял-
кин, Максим Фасхутдинов, Денис Князев… 

На групповом этапе «Буран», состав-
ленный в основном из молодых ульянов-
ских хоккеистов, переиграл «СШОР-2008» 
(1:0) и «Нефтяник-2009» из Новокуйбы-
шевска (4:0). А в финале подопечные 
Дмитрия Барляева и Дмитрия Коваля в се-
рии послематчевых буллитов взяли верх 
над победителем группы «А» - командой 

«Волга-НТ» (основное время заверши-
лось вничью - 2:2). Победный буллит на 
счету Руслана Гардашова. В матче за тре-
тье место «СШОР-2008» переиграла «Ак 
Барс-Динамо» (4:1), а в матче за пятое 
место «Нефтяник» победил «Ветеранов 
«Волги» (4:1).

- Турнир традиционный, отрадно, что он 
проходит при поддержке областной фе-
дерации хоккея с мячом, - отметил один 
из организаторов турнира Вячеслав МА-
ШИН. - И отдельная благодарность наше-
му арбитру Владимиру Иванову, отрабо-
тавшему на всех матчах.   

Доигрались до буллитов

«Буран» - победитель турнира памяти Геннадия Михайлова! Фо
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«Мини-фУТбол. итоги сезона

Итоги насыщенного сезона-
2023/2024 в интервью 
«ЧЕМПИОНУ» подвели 
руководитель комитета  
мини-футбола областной 
федерации футбола,  
президент МФК «Платон» 
Антон ГЛИЕНЗОВСКИЙ  
и главный тренер команды 
Юрий АБДУЛХАКОВ,  
под руководством которого 
она стала лучшей не только 
в 73-м регионе, но и во всем 
Приволжье.

- Завершился большой мини-футболь-
ный сезон. Доволен ли им руководитель 
регионального футзала?
А. Г.: Сезон получился без преувеличения 

историческим. Поскольку именно в нем состо-
ялся дебют в Высшей лиге чемпионата России 
первой профессиональной команды по мини-
футболу из Ульяновска - МФК «Волга». Для это-
го при содействии муниципальных и областных 
властей в УСК «Новое поколение» уложили 
новый современный паркет. Что само по себе 
можно считать немаловажным достижением. 
Также в завершившемся сезоне мы открыли 
бесплатную специализированную спортивную 
школу по футзалу, которой раньше у нас ни-
когда не было. Были серьезные успехи на лю-
бительском уровне. МФК «Платон» стал чем-
пионом Приволжья, повторив успех 2021-го,  
а затем впервые взял бронзу в финале Пер-
вой лиги. Так что сезон получился отличным.

- Расскажите подробнее о новой спортшко-
ле: сколько в ней работает отделений?
А. Г.: На данный момент десять. Причем эти 

отделения находятся не только в Ульяновске, 
но и в районах области - в Цильне и Тагае. 
Планируем расширять географию, поэтому 
сейчас ведем переговоры с Николаевкой. Де-
тей можно приводить с семилетнего возраста. 
Хоть школа и частная, но тренировки бесплат-
ные. Так что все желающие могут прийти и за-
писаться. К каждому отделению школы при-
креплен свой тренер, который получает зар-
плату от спонсора. Работаем над тем, чтобы в 
ближайшее время определить этих специали-
стов в структуру местных ДЮСШ и выделить 
полноценные ставки, чтобы их материальное 
положение не зависело от одного человека. 
Пока руководители муниципальных образова-
ний идут нам навстречу в этом вопросе.

- На ваш взгляд, что лучше всего харак-
теризует прогресс регионального мини-
футбола?
А. Г.: Это массовая и активная вовлечен-

ность команд в любительские турниры, причем 
не только областные, но и межрегиональные. 
Например, та же «Рождественская ладья», ко-
торая ежегодно проводится в Тольятти. Сюда 
же относится участие в различных всерос-
сийских соревнованиях «Платона», а также 
«Погоды в Доме» в чемпионате Казани. Если 
три года назад в футзальном сообществе про 
Ульяновск мало кто знал, то сейчас наш реги-
он на слуху у всей мини-футбольной России. 

Чтобы вырастить своих 
воспитанников для команды 
мастеров, нужно минимум пять лет

- Как уже упоминалось в самом начале 
разговора, «Платон» в завершившемся 
сезоне добился исторического прорыва в 
Первой лиге. Насколько тяжело было кон-
курировать с другими регионами, в кото-
рых мини-футбол развивается уже давно?
А. Г.: Очень трудно. Причем уже на уровне 

Приволжья, которое я считаю одной из силь-
нейших географических зон в стране. Тем не 
менее нам удавалось успешно конкурировать 
с лидерами. С тем же Саратовом и Нижним 
Новгородом, где специализированные школы 
работают с 1990-х, поэтому их команды регу-
лярно подпитываются местными кадрами. Мы 
тоже к этому стремимся, но для этого нужно 
время, за которое подрастут молодые ребята. 
А это минимум лет пять. Причем мы надеем-
ся, что их уровень позволит играть не только 
за основу «Платона», но и шагнуть дальше - 
попасть в профессиональную команду. Сей-

час у нас подобралась неплохая сборная игро-
ков � 12, которую тренирует Максим Мамо-� 12, которую тренирует Максим Мамо- 12, которую тренирует Максим Мамо-
нов. С ними мы связываем большие надежды. 
Мне в этом плане импонирует пример хок-
кейной «Волги», чья детско-юношеская шко-
ла считается одной из сильнейших в России. 
Благодаря этому ее воспитанники составля-
ют основу команды мастеров. Такая модель 
позволяет меньше зависеть от финансового 
обеспечения: даже если денег совсем мало, 
всегда можно заявиться в Высшую лигу и все 
равно играть своими ребятами.

- Чтобы вырастить своих игроков, нуж-
ны грамотные специалисты. Как обстоят 
дела с тренерскими кадрами в ульянов-
ском мини-футболе?
А. Г.: На данный момент каждый тренер шко-

лы «Платон-Волга» успешно прошел обучаю-
щий онлайн-курс УЕФА iCoachKids и получил 
соответствующий сертификат. Это минималь-
ный уровень квалификации, необходимый для 
работы с детьми. Также у многих наших трене-
ров есть лицензия С-АМФР. Но главное - не фор-
мальное наличие той или иной лицензии. Куда 
важнее реальные знания и практический опыт, 
которые нужно постоянно пополнять. Например, 
ближайшим летом Юрий Абдулхаков планиру-
ет съездить в академию «Синары» - одного из 
сильнейших мини-футбольных клубов страны. 

МФК «Платон» - одна большая семья
- Вопрос Юрию Абдулхакову. За счет чего 
вашей команде удался рекордный по ко-
личеству трофеев сезон?
Ю. А.: В наших победах есть вклад от каж-

дого - начиная с администратора и заканчивая 
президентом клуба. Понятное дело, что нам 
здорово помогли приезжие ребята, но и улья-
новская молодежь в этом году начала раскры-
ваться. Я тренер-максималист, поэтому всегда 
хочу от нее большего. Но ребята действитель-
но добавили. Забили четверть всех наших мя-
чей! Прогресс молодежи был виден с первых 
туров, когда мы не могли рассчитывать ни на 
приезжих игроков,  ни на профессионалов. На 
этом этапе команда не теряла очки, что в психо-
логическом плане дало большой импульс: мы 
поняли, что можем бороться за чемпионство. 
Также наша сильная сторона - это командная 
дисциплина. Я категоричный противник карто-
чек за разговоры и поэтому от игроков требую 
соблюдать выдержку. Горжусь тем, что за сезон 
у нас не было ни одного удаления! Ну а самое 
главное - это микроклимат внутри команды, 
сплоченность как на игровой площадке, так 
и за ее пределами. «МФК «Платон» - одна 
большая семья, где мы друг за друга горой. 

- В этом сезоне неоднократно доводи-

лось слышать в адрес «Платона»: мол, 
они даже в городской Суперлиге играют 
профессионалами против любителей. 
Что ответите критикам?
А. Г.: Изначально мы собирались играть об-

ластной сезон только местными ребятами, как 
это было всегда. Этим составом мы выигра-
ли предсезонный «Кубок вызова», но потом 
столкнулись с кадровыми потерями. Трагиче-
ски погиб Алексей Лесин. Михаил Васильев, 
Игорь и Сергей Ахметшины пошли на повы-
шение в «Волгу», а кто-то решил закончить с 
мини-футболом. И в какой-то момент мы оста-
лись без шести лидеров! Было решено сде-
лать ставку на молодых с возможностью уси-
лить состав игроками из команды мастеров. 
Причем мы хотели, чтобы это были наши же 
«платоновские» ребята. Но Игорь в первой ча-
сти сезона был травмирован, Михаил и Сергей 
играли за «Волгу» и были недоступны. Поэто-
му вместо них мы могли рассчитывать на дру-
гих волжан, которые в силу повреждений или 
дисквалификаций получали меньше практики 
в чемпионате страны. При этом нормы регла-
мента никто не нарушал. Между МФК «Волга» 
и МФК «Платон» подписано официальное со-
глашение, согласно которому в этом сезоне мы 
являлись дублем команды мастеров. Под Пер-
вую лигу приглашалась отдельная группа игро-
ков, которых мы также использовали в матчах 
областного чемпионата. Да, у них профессио-
нальная подготовка, но сейчас профессиона-
лами они не являются. И надо понимать, что 
польза от их присутствия здесь гораздо боль-
ше, чем условные три очка для «Платона». На 
площадке эти футзалисты передавали свой 
колоссальный опыт нашей молодежи. Кроме 
того, они провели отдельные мастер-классы 
для детей из спортшколы. А это уже вклад в 
будущее всего ульяновского мини-футбола. 
Кстати, присутствие таких «джокеров» на игре 
само по себе ничего не гарантирует. Все за-
висит от команды. Два наглядных примера - 
наши матчи с «Олимпом-С». В первом круге у 
нас были только свои, и мы выиграли 5:1, во 
втором круге, когда усилились иногородними 
ребятами, проиграли - 1:2. Ну и бонусом фи-
нал Кубка области против «Погоды в Доме», 
усиленной все теми же «олимпийцами». И мы 
снова победили без «легионеров». Я, честно 
говоря, не вижу смысла в этих жалобах. На 
мой взгляд, сыграть против профессионала 
гораздо интереснее, чем против любителя. 
Потому что на их фоне можно увидеть свой ис-
тинный уровень, чему-то научиться и самому 
расти в спортивном плане. Ни в одном регио-
не не запрещается заявлять в любительские 
команды профессионалов.

- Юрий Игоревич, нет опасений, что после 

столь фееричного сезона у команды мо-
гут возникнуть проблемы с мотивацией?
Ю. А.: Да, мы выиграли много трофеев. Но 

это, образно говоря, было вчера. А завтра но-
вый день, в котором нужно заново доказы-
вать, что ты лучший. Поэтому не думаю, что 
у игроков будет какая-то расслабленность. Ко-
нечно, искать новые вызовы всегда непросто, 
но «Платон» побеждает не первый год и уже 
научился проходить через такие испытания. 
Тем более я считаю, что даже в чемпионскую 
команду нужно вливать «свежую кровь». В со-
ставе будут новые люди. А это всегда усилива-
ет «голод» до новых побед.

Ульяновску нужен дворец  
игровых видов спорта

- Антон Сергеевич, ульяновская Супер-
лига стала сильнее, чем год назад?
А. Г.: Уровень участников чемпионата под-

равнялся. Чемпион определился только в «Зо-
лотом матче», а интрига в борьбе за выживание 
сохранялась до самого конца. Давно такого не 
было. Я это связываю с тем, что у ряда команд 
ушли лидеры - Рамал Набиев из «ПСК», Ма-
рат Сафин и Булат Рябов из «Штольца», Ро-
ман Асадов и Максим Соболев из «Кучины». 
То есть выравнивание произошло за счет 
ослабления крепких коллективов, которые 
могли бы претендовать на призовые места.

- Вы довольны тем, как развиваются дру-
гие лиги областного чемпионата?
А. Г.: Я всегда ими доволен. Хороший при-

знак развития - увеличение количества команд. 
В этом сезоне их было 88! Только в одну Пятую 
лигу заявилось 19 коллективов. По-хорошему 
нужно было ее разделять и делать шестую, но 
в начале сезона мы не могли развести их по 
рейтингу, чтобы никому не было обидно. Ра-
дует, что все больше команд начинают рабо-
тать с тренерами, что говорит о более осно-
вательном подходе. Также приятно наблюдать 
серьезную конкуренцию практически во всех 
дивизионах. Нужно отметить и наших сорат-
ников в районах - Инзу и Николаевку. Инзен-
цы мне особенно понравились в плане органи-
зации. Единственный минус, который касает-
ся всех лиг - количество молодежи. Хотелось 
бы, чтобы среди участников ее было больше.

- Учитывая возрастающую массовость 
турнира, становится все более актуаль-
ной проблема нехватки игровых площа-
док в областном центре. Что нужно сде-
лать, чтобы ее решить?
А. Г.: Для начала хочу сказать большое 

спасибо гостеприимным УСК «Новое поко-
ление», ФОКам «Фаворит», «УлГУ» и «Друж-
ба» в Новоульяновске, которые всегда шли 
нам навстречу и помогли провести этот чем-
пионат. Но четырех площадок для такого мас-
сового соревнования, действительно, очень 
мало. Из-за этого всегда возникают большие 
трудности с составлением расписания мат-
чей. Потому что залы перегружены. В идеале 
нужно построить дворец игровых видов спор-
та на три-четыре универсальные площадки. 
Или хотя бы еще один ФОК на две площадки. 
Только так можно надежно решить проблемы 
дефицита залов для 4 000 человек, которые 
каждую неделю на протяжении семи месяцев 
играют в мини-футбол. 

- Поделитесь планами по дальнейшему раз-
витию мини-футбола в регионе. На что будут 
направлены усилия в ближайшее время?
А. Г.: Будем плотно заниматься юноше-

ским мини-футболом, который до сих пор у 
нас остается «белым пятном» в общей карти-
не. Однозначно наши ребята будут участво-
вать в первенствах Приволжья в �14 и �18. В 
«Юниор-лигу» нам пока рановато. Чтобы там 
играть, нужно пройти определенную подго-
товку. Кроме того, летом хотим запускать пер-
венства области для �9 и �13. Планов много, 
главное - суметь их реализовать.

Юрий ОщеПкОВ, Александр АГАПОВ

Ульяновск на слуху у всей 
мини-футбольной России

Слаженный тандем Антона Глиензовского и Юрия Абдулхакова вывел ульяновский мини-футбол  
на новый уровень.
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После пяти сезонов  
в сильнейшем дивизионе 
российского флорбола 
команда «Солнечные Орлы» 
покидает Высшую лигу.  
По итогам заключительного, 
четвертого, тура чемпионата 
страны в Санкт-Петербурге 
ульяновцы не смогли набрать 
очки и выбраться из зоны 
вылета.

Александр АГАПОВ

Увы, но у столь минорного итога нынеш-
ней кампании были закономерные пред-
посылки, связанные с главной проблемой, 
которую «Орлы» так и не смогли решить в 
течение всего сезона - отсутствие полноцен-
ной тренировочной базы. Даже к финальным 
и самым важным играм, от которых напря-
мую зависела дальнейшая турнирная судь-
ба команды, наши парни были вынуждены 
готовиться в очень скромных условиях.

Этот фактор не мог не отразиться на игро-
вой форме подопечных Алексея Столярова, 
а следовательно, и на результатах. В стар-
товом матче на берегах Невы «Солнечные 
Орлы» проиграли местной «Норд Сити» - 
1:4. Единственный мяч в ворота хозяев за-
бросил Эдуард Привалов. На следующий 
день ульяновцы встречались с прямым кон-
курентом в борьбе за выживание - «Ниже-
городцем». «Орлов» устраивала только по-
беда в основное время, однако в итоге все 
закончилось их очередным поражением. По 
ходу игры наши парни уступали в счете, но 
затем организовали погоню. Дубль Доната 
Пачина и результативный бросок Ильи Ли-
патова позволили сократить отставание до 
минимума. В концовке удалось забить еще 
один гол, который судьи, увы, не засчитали.

- Для нас это решение осталось совер-
шенно непонятным, - сетует главный тренер 
«Солнечных Орлов» Алексей СТОЛЯРОВ. - 
Арбитры обосновали это тем, что была игра 
в зоне вратаря. Хотя даже на видеозаписи 
этого не видно! К сожалению, в российском 

флорболе не используются повторы и про-
смотры спорных эпизодов, как в хоккее. Счи-
таю, у нас украли «чистый» гол! 

После этого у «Орлов» сохранялись лишь 
теоретические шансы подняться выше седь-
мого места в таблице. Но для этого нужно 
было брать максимум очков в двух оставших-
ся матчах, среди которых - поединок с боров-
шимся за чемпионский титул архангельским 
«Помором». В начале игры флорболисты 
ульяновской команды пытались навязать 
борьбу фавориту, когда Андрей Шавыкин 
забил северянам при счете «0:2», но чуда 
не произошло. Как итог, неутешительные  
1:10. На уже ничего не решающую встречу 
с питерской «Невой», замыкающей таблицу 
чемпионата, «Солнечные Орлы» не настро-
ились и снова уступили - 5:9. В их составе 
дважды отличился Липатов, по разу Роман 
Бородкин, Роберт Халилов и Сергей Левин.

- В матчах с «Нижегородцем» и «Норд 
Сити» моментов создали достаточно, но 
мяч не заходил в ворота, а встречи с «Помо-
ром и «Невой» просто не получились - игро-
ки не смогли собраться, - признает Столя-
ров. - К сожалению, те, от кого мы в первую 
очередь ждали качественной игры, надежд 
не оправдали, зато ребята, которые до это-
го были на вторых ролях, проявили себя хо-
рошо. Иногородние игроки, безусловно, по-

могли команде, но учитывая, что они чаще 
всего приезжали только на туры, сыгран-
ность и вариативность в их исполнении от-
сутствовали. Если взять сезон в целом, то 
откровенно не везло на протяжении всего 
сезона! К сожалению, в итоге имеем то, что 
имеем. По составу на следующий розыгрыш 
определенности еще, понятное дело, нет. В 
Первой лиге будем использовать весь наш 
молодежный резерв, но чтобы вернуться в 
Высшую лигу, нам потребуется усиление.

Результаты других матчей. 1-й день: Си-
бирь - Нева - 17:4, Помор - Ирбис - 9:2, Ниже-
городец - Мининский университет - 4:5 (ОТ). 
2-й день: Сибирь - Мининский университет - 
8:7 (ОТ), Помор - Норд Сити - 7:8 (ОТ), Ирбис 
- Нева - 5:4. 3-й день: Сибирь - Ирбис - 8:10, 
Нижегородец - Нева - 4:5, Мининский уни-
верситет - Норд Сити - 5:2. 4-й день: Ирбис 
- Мининский университет - 4:10, Норд Сити 
- Нижегородец - 7:2, Помор - Сибирь - 4:6.

По итогам турнира  чемпионом России ста-
ла омская «Сибирь», для которой этот титул 
стал третьим в истории. Места выбывших из 
Высшей лиги «Солнечных Орлов» и «Невы» 
в следующем сезоне зайдут победитель и 
серебряный призер Первой лиги 2023/2024 
- «Ветлуга» из поселка Воскресенское Ниже-
городской области и московская «Кольчуга» 
соответственно.  

«Орлы» не взлетели…

Итоговая таблица

№ Команда И В ВОТ* ВБ* ПБ* ПО* П М О
1. Сибирь (Омская область) 14 11 1 1 0 0 1 148-62 37
2. Помор (Архангельская область) 14 11 0 0 1 1 1 109-52 35
3. Норд Сити (Санкт-Петербург) 14 9 1 0 0 0 4 96-73 29
4. Мин. Университет (Н. Новгород) 14 7 1 0 1 1 4 81-81 25
5. Ирбис (Татарстан) 14 5 0 0 1 0 8 70-99 16
6. Нижегородец (Нижегородская обл.) 14 3 0 1 0 1 9 52-90 12
7. СОЛНЕЧНЫЕ ОРЛЫ (Ульяновск) 14 2 0 1 0 0 11 52-101 8
8. Нева (Санкт-Петербург) 14 2 0 0 0 0 12 62-112 6

* ВОТ - победа в овертайме, ВБ - победа по буллитам (начисляются 2 очка), ПБ - поражение по буллитам, ПО (поражение в овертайме) 
- начисляется по 1 очку.

Финал сезона 
флорболисты 
«Солнечных 
Орлов» встречали 
без улыбок.

19-летний ульяновец Андрей БЕЛЯНИН 
впервые в карьере стал призером Кубка 
России по шоссейным велогонкам. 
Воспитанник спортивной школы 
«Волга» завоевал бронзовую медаль по 
итогам индивидуальной гонки на 25 км. 
Соревнования с участием сильнейших 
гонщиков страны завершились в Ижевске.

Белянин гоняет 
быстрее мастеров-
международников!
Александр АГАПОВ

Наш земляк проехал дистанцию за 32 минуты 
и четыре десятых секунды, оставив позади себя 
трех мастеров-международников!  Быстрее Ан-
дрея эту «разделку» преодолели только много-
кратный чемпион России -  Петр Рикунов из Ор-
ловской области и самарец Илья Байдин. Отме-
тим, что оба соперника старше Белянина на семь 
и восемь лет соответственно.

- Несмотря на то, что Андрей впервые ехал 
на Кубке страны вместе с элитой отечественно-
го велоспорта, я ждал, что он сможет зацепиться 
за призовую тройку, потому что он уже готов для 
этого, - рассказал личный тренер  молодого улья-
новца Павел ЗАВЬЯЛОВ. - Белянин из той катего-
рии гонщиков, которые умеют собраться и выдать 
свой максимум в самый нужный момент. Конечно, 
эта гонка далась ему непросто, и после финиша 
он долго приходил в себя, но в очередной раз до-
казал, что является одним из самых перспектив-
ных «раздельщиков» нашей страны. Ведь до это-
го он выиграл такую же гонку в рамках юниорско-
го первенства России.

Кроме этого, на Кубке страны Андрей Белянин 
участвовал в критериуме, где заехал в очковую 
зону, а также в групповой гонке, но закончить ее 
не смог из-за прокола колеса.

По словам Павла Ивановича, главная цель его 
воспитанника на этот сезон - медаль в индивиду-
альной гонке чемпионата России, который прой-
дет в конце июня в Муроме.

- После успеха на Кубке можно сказать, что Ан-
дрей уже одной ногой в национальной команде, 
- добавляет тренер. - Если получится хорошо вы-
ступить и на основном чемпионате, то твердое 
место в сборной ему будет гарантировано. А это 
открывает возможность для участия во Всемир-
ных играх дружбы, если в их программу включат 
велогонки на шоссе. Сейчас этот вопрос как раз 
обсуждается.

Отметим, что международный дебют Белянина 
по факту уже состоялся. Еще в марте этого года он 
вместе с еще двумя соотечественниками гонялся 
в Китае, где проводился отбор в местную вело-
команду K��� C�. Россияне произвели положи-K��� C�. Россияне произвели положи- C�. Россияне произвели положи-C�. Россияне произвели положи-. Россияне произвели положи-
тельное впечатление на скаутов, так что уже в обо-
зримом будущем перед Андреем может открыть-
ся дверь в мир профессионального велоспорта.

Строительная бригада 
выполнит все виды работ 
из своего материала.
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Пенсионерам - скидка

Никита МЕЛЕХИН (130 кг) завоевал 
бронзовую медаль престижного 
всероссийского  турнира «Белые ночи» 
памяти олимпийского чемпиона 1972 года 
Анатолия Рощина. Соревнования в Санкт-
Петербурге собрали 150 борцов из России, 
Беларуси, Киргизии и Италии. 

Максим ВЛАДИМИРОВ

Мелехин планировал завершить нынешний 
сезон еще в апреле, после победы на всерос-
сийском турнире в Нижегородской области. Но 
поступило приглашение из Северной столи-
цы, и Никита вместе со своим тренером Васи-
лием Вразовским не могли ответить отказом.

- Когда приглашают, всегда нужно ехать, тем 

более что Анатолий Рощин выступал в супер-
тяжелом весе, - говорит Никита МЕЛЕХИН. - Да 
и турнир получился представительным. Только 
в моей весовой категории заявились 20 борцов.

В Санкт-Петербурге ульяновский борец вы-
играл четыре схватки, в том числе две из них 
досрочно - над соперниками из Татарстана и 
Киргизии. Свое единственное поражение в 
упорной борьбе (1:3) Мелехин потерпел в полу-
финале от представителя сборной Беларуси.

- Сказалась нехватка ковровой подготов-
ки, все-таки участие в турнире получилось 
для меня внеплановым, - считает Мелехин. 
- К турниру не готовился, проводил исключи-
тельно силовые тренировки, работал над на-
бором веса. Так что если все это учитывать, 
то выступил неплохо.

«греко-риМСкая борьба.

Без подготовки на пьедестал
Плавание

В Пензе на первенстве России  
(10 - 18 лет) и всероссийских сорев-
нованиях (спорт глухих) Елизавета 
ГУДКОВА завоевала восемь медалей. 
В рамках ПР 15-летняя ульяновская 
спортсменка заняла первое место на 
дистанции 50 метров вольным сти-
лем, на всероссийских соревнованиях  
(2009-2010 гг.р.) на счету Лизы пять зо-
лотых, серебряная и бронзовая медали.

16-летний Арсений УСТИНОВ за-
воевал две серебряные медали на 
дистанции 50 метров брассом - в рам-
ках ПР и всероссийских соревнований  
(2006 - 2008 гг.р.). Гудкова впервые вы-
полнила норматив мастера спорта, Усти-
нов подтвердил мастерский норматив. 
Оба спортсмена тренируются у Галины 
Савиной и завоевали право выступать 
за сборную России по своим возрастам.
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Фо
то

 «Т
ри

ум
ф»Максим ВЛАДИМИРОВ

Катя настраивалась на тернистый путь с 
тремя схватками, но судьба распорядилась 
иначе: для победы на окружных соревнова-
ниях хватило одной виктории. В финале уже 
в первом периоде Ведмецкая досрочно - на 
туше - победила 20-летнюю соперницу из 
Чувашии.

- К сожалению, две наши потенциальные 
соперницы не вышли на ковер из-за травм, по-
этому ограничились одной финальной схват-
кой, - говорит тренер Ведмецкой Сергей ТРО-
ФИМОВ. - Среди травмированных оказалась 
и 22-летняя призерка студенческого первен-
ства России. На нее мы настраивались очень 
серьезно.

Катя боролась 24 мая, а уже на следующий 
день в ее родной 64-й школе для нее должен 

был прозвенеть последний звонок. Несмо-
тря на это, по признанию самой спортсменки, 
перед финалом все ее мысли были связаны 
только с борьбой.

- Когда ты на ковре, то думаешь только об 
одном - о предстоящей схватке, - подели-
лась с «ЧЕМПИОНОМ» Екатерина ВЕДМЕЦ-
КАЯ. - А последний звонок, конечно, навсегда 
останется в моей памяти. Со слезами на гла-
зах. Особенно тронула речь моего классного 
руководителя.

Впереди Катю ждут ЕГЭ - по русскому языку 
(прошел 28 мая), математике и обществозна-
нию. Со своей будущей профессией ульянов-
ская спортсменка пока не определилась. А вот 
с планами на лето более или менее понятно. 
В конце июня подопечная Сергея Трофимова 
будет проходить тренировочные сборы с юни-
орской сборной России (�-21).

- На сборах будет определен состав наци-
ональной команды на первенство мира, - по-
яснил Трофимов. - Шансы Кати отобраться на 
ПМ невелики, но они есть. Все дело в том, что 
второй номер сборной России травмирова-
лась, в обойме остались только первый номер 
и Катя как третий номер.               

Кроме того, на первенстве ПФО в Казани 
двое ульяновских борцов завоевали бронзо-
вые медали. Отличились подопечные Алексея 
Борисова - Руслан Искандаров (76 кг) и  Георгий 
Титов (86 кг). Оба спортсмена провели по три 
схватки, в двух из которых одержали победы.

- Титовым доволен, а вот Искандаровым - 
нет, - отметил тренер борцов Алексей БОРИ-
СОВ. - Совсем недавно Руслан завоевал се-
ребряную медаль среди взрослых спортсме-
нов - на чемпионате ПФО. И, конечно, здесь 
мы рассчитывали только на победу. В причи-
нах неудачи будем разбираться, может быть, 
сказалась недооценка соперников. Так или 
иначе, а эта осечка стоила Руслану путевки на 
первенство России. С другой стороны, ниче-
го страшного и непоправимого не произошло. 
Впереди новый сезон, новые старты, где мы по-
стараемся впредь не совершать таких ошибок.

Одну золотую и две бронзовые медали завоевали ульяновские 
спортсмены на юниорском первенстве ПФО (не старше 23 лет), 
проходившем в Казани. На высшую ступень пьедестала почета 
поднялась 17-летняя Екатерина ВЕДМЕЦКАЯ (59 кг).

Екатерина 
Ведмецкая 
принимает 
поздравления  
с победой.

С борцовского ковра  
на последний звонок

Начало на стр. 1
Александр АГАПОВ

В богатейшей коллекции наград про-
славленной спортсменки - это всего 
лишь второе «золото» национального 
чемпионата в классике. Причем  пер-
вое она завоевала совсем недавно - в 
2023-м. Любопытно, что на Урале Ната-
лья в точности повторила свой прошло-
годний результат по сумме трех упражне-
ний - 392,5 кг. В приседании со штангой 
она вновь показала 140 кг. В жиме взяла  
90 кг вместо прошлогодних 92,5 кг, но 
зато добавила 2,5 кг к становой тяге, где, 
вытянув 162,5 кг, обновила ей же принад-
лежащий рекорд Ульяновской области.

 - Моя основная дисциплина - экипи-
ровочный пауэрлифтинг, в котором я вы-
ступаю всю свою карьеру, но поскольку 
сейчас у нас нет международных стар-
тов, можно попробовать себя и в другой 
разновидности силового троеборья, - от-
метила САЛЬНИКОВА.  - Конечно, в этот 
раз хотелось в сумме набрать побольше 
килограммов. Все-таки личный рекорд в 
классике у меня - 400 кг, который  я уста-
новила на прошлогоднем Кубке России. 
Но так как моя основная соперница - Ели-
завета Никитина из Москвы - в этот раз 
не приехала, я где-то подсознательно не-
много расслабилась. К тому же в присе-
дании  судьи «зарубили» мне две первые 
попытки, но с третьей все-таки засчитали 
140 кг. Это был второй результат в дан-
ном  упражнении. А в жиме и тяге все 
шло по накатанной. Там я зафиксировала 
лучшие веса и  в сумме победила с отры-
вом в 15 кг - для  классики это прилично.

Также прима всероссийского и ми-
рового пауэрлифтинга рассказала, что 
продолжает ее мотивировать для даль-
нейших выступлений на помосте.

 - Раз молодые не могут меня до-
гнать, нужно продолжать поднимать, 
пока поднимается, - с иронией добав-
ляет заслуженный мастер спорта. - Тем 
более для меня это привычная работа, 
которой я люблю заниматься. Кроме 
того, есть мечта вернуться на междуна-
родную арену. Сейчас решается вопрос 
об участии российских спортсменов на 

ближайшем чемпионате Азии по пауэр-
лифтингу. Надеюсь, мы туда все-таки 
попадем. Поэтому нужно держать себя 
в боевой форме. 

У Хуторова - дебютное 
«серебро» и норматив 
международника

В шаге от победы на чемпионате 
страны остановился Егор Хуторов, для 
которого классический пауэрлифтинг 
является основной специализацией. В 
Екатеринбурге ученик Александра Ста-
феева завоевал серебряную медаль в 
категории до 74 кг, тем самым улучшив 
«бронзовый» результат прошлого года. 
В соперничестве с действующим чем-
пионом России - Ильей Маричевым из 
Калуги  - 24-летний ульяновец обновил 
национальный рекорд в приседании - 
265 кг, но продержался он до следую-
щего подхода конкурента, который до-
бавил к этому результату 3,5 кг. В жиме 
штанги лежа, покорив 175 кг, Егор смог 
обойти Маричева, но затем с лучшей 
попыткой на 245 кг уступил тому стано-
вую тягу и общий зачет троеборья. При 
этом, набрав в сумме всех упражнений 
685 кг, Хуторов выполнил норматив ма-
стера спорта международного класса!

Обладательницей бронзовой меда-
ли чемпионата России в категории до 
85 кг стала еще одна представитель-
ница 73-го региона - Марина Гнусаре-
ва. В приседании  подопечная Елены 
Никулиной показала 172,5 кг, в жиме -  
89,5 кг, в тяге - 185 кг. С итоговыми  
450 кг  Марина вплотную подобралась к  
нормативу МСМК. Причем ее результа-
ты в приседании, тяге и сумме стали но-
выми рекордами Ульяновской области.

Также в Екатеринбурге, где, помимо 
чемпионата страны, проводились все-
российские соревнования среди ветера-
нов, отличилась Татьяна Фомина. Заво-
евав высшую награду в возрасте 77 лет, 
она установила неофициальный рекорд 
России!  Среди мужчин серебряными 
призерами ветеранского турнира стали 
Рафаэль Валеев и Ильдус Арсланов.

«ПаУэрлифТинг

За Сальниковой  
по-прежнему не угнаться!

«рУкоПашный бой
В рабочем поселке Карсун состоялся 
открытый турнир памяти Тимура Бахитова, 
Наиля Савдикарова и всех погибших при 
выполнении боевой задачи в зоне СВО.

Рукопашники 
закрыли сезон  
в Карсуне
Александр АГАПОВ

Соревнования собрали более 200 участников. 
Наряду с воспитанниками местного клуба «Три-
умф», за награды боролись «рукопашники» из 
Ульяновска, Барыша, Инзы, Сенгилея, Старой 
Майны, а также иногородние спортсмены Саранска 
и Ардатова Республики Мордовия.

- До турнира допускались ребята от восьми лет 
и старше, - рассказал главный организатор мемо-
риала и руководитель клуба «Триумф» Руслан ГЛА-
ВИН. - Он проходил в два дня. В первый день со-
ревновались начинающие спортсмены, которых на-
бралось около 80, во второй - 160 более опытных 
бойцов. Для конца мая это очень хороший показа-
тель, так как сейчас многие активно готовятся к эк-
заменам в школах.

По итогам напряженных боев победителями со-
ревнований среди ребят 14-15 лет стали: Степан 
Кочергин (41 кг), Захар Меньшов (44 кг), Амир Ас-

метов (52 кг), Амирхан Мамедов (57 кг), Кирилл 
Крючков (62 кг),  Кирилл Гладилин (67 кг). У юношей 
16-17 лет первые места заняли Амирхан Мамедов 
(57 кг), Данила Исаев (62 кг), Руслан Смоляков  
(67 кг) и Владимир Каманцев (свыше 80 кг).

Кроме того, Асметов и Мамедов получили спе-
циальную награду «За лучшую технику».  Приза  
«За волю к победе» удостоились Гладилин, Марат 
Главин и Артем Кочетов. 

- Турнир в Карсуне стал заключительным в ны-
нешнем соревновательном сезоне, - рассказал 
председатель региональной федерации рукопаш-
ного боя Парвиз МАХМУДОВ. - На лето заплани-
рован ряд учебно-тренировочных мероприятий и 
сборов для подготовки спортсменов к стартам, ко-
торые начнутся осенью. В это время года спорт-
сменов ожидают чемпионат и первенство области, 
окружные соревнования, межрегиональные и все-
российские турниры.
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«УТраТа

Не стало одного из ведущих преподавателей 
Ульяновского госуниверситета -  
Альберта ГИСМЕТУЛЛИНА. Талантливый 
и разносторонний во многих сферах, 
кроме всего прочего, он входил в число 
сильнейших теннисистов-любителей 
региона. Ему было 62. Всего лишь…

Отыграл матч-бол  
и ушел навсегда…

Думать и уж тем более говорить об Альберте в 
прошедшем времени мое естество отказывается. 
Еще недавно мы встречались с ним на корте, были 
непримиримыми соперниками. Поражение даже 
на тренировке каждый из нас воспринимал как все-
ленскую трагедию, а победу - как успех на каком-
нибудь из турниров Большого Шлема. Порой руга-
лись до хрипоты, доказывая свою правоту по поводу 
выигранного-проигранного очка, могли перекинуть-
ся колкостями в перерывах между розыгрышами, 
но в итоге всегда уходили с площадки, обменяв-
шись рукопожатием. Не могу поверить, что я боль-
ше не крикну: «А теперь мы берем подачу Алика!»…

…Мы познакомились давно, год точно не пом-
ню, наверное, в конце 90-х. Я тогда был молодым 
журналистом, освещал чемпионат области по на-
стольному теннису. Альберт к тому времени уже 
выполнил норматив кандидата в мастера спорта 
страны и частенько забирался в призеры регио-
нального первенства. В спортивном плане для 
меня это был не человек, почти бог - кандидат в 
мастера по теннису! Через несколько лет нас сдру-
жил большой теннис, в который Альберт пере-
брался, практически забросив пинг-понг. Понача-
лу он, конечно, проигрывал многим. Но упорство 
и спортивный характер сделали свое дело - в ко-
пилке его побед есть титул чемпиона традицион-
ного турнира на призы президента УлГУ, в фина-
ле которого однажды Альберт переиграл не кого-
нибудь, а самого легендарного Сергея Прохорова!

Этой победой Альберт очень гордился, точно 
так же, как и своими успехами в рыбалке. О спин-
нингах, об удочках, о прикормке, лодках, рыбных 
местах на той же Свияге он мог рассказывать ча-
сами и однажды даже поделился секретами свое-
го хобби с читателями «Чемпиона», став героем 
публикации о рыбаках-спортсменах. А еще он был 
меломаном, каких мало. В его коллекции собра-
но множество дисков зарубежной рок-классики, а 
дома оборудована комната с самой современной 
акустической аппаратурой…

…В середине прошлой недели Альберт по 
обыкновению играл в теннис с коллегами. «Гоня-
ли пару, как обычно, много шутили, строили пла-
ны на предстоящий летний сезон, - рассказывает 
один из товарищей. - Сыграли, пожали руки и ра-
зошлись по домам». А через несколько минут про-
хожие уже вызывали неотложку - отказало серд-
це, мгновенная смерть…

В региональной федерации тенниса и Ульянов-
ском госуниверситете уже планируют, что в будущем 
мае организуют турнир в память об Альберте Гис-
метуллине - преподавателе, кандидате наук, боль-
шом спортсмене в память об отличном человеке…

Михаил РОССОШАНСкИЙ

Максим ВЛАДИМИРОВ

Котуков: «В Японии интересно, но дома лучше»
Никита Котуков, в последней попытке сменивший «бронзу» на 

«серебро», в беседе с «ЧЕМПИОНОМ» признался, что был уве-
рен в своих силах. К тому же с китайцем у него старые счеты. 
Пять лет назад на чемпионате мира в Дубае Ванг Хао в заклю-
чительной попытке и вовсе оставил ульяновского спортсмена без 
медали, потеснив Никиту с третьего места на четвертое.

- В какой-то мере вернул должок китайцу, - считает Никита КО-
ТУКОВ. - Да, в отличие от меня, Ванг Хао без медали не остался, 
но чувство удовлетворения все равно присутствует.

На этот раз в прыжковом секторе Котуков уступил только при-
знанному фавориту, чемпиону Паралимпийских игр, рекордсмену 
мира, кубинцу Сервантесу. Но по признанию Никиты, непобеди-
мым Сервантеса он не считает: «Можно и с ним посоперничать. И 
если мне этим летом посчастливится выступить на Паралимпий-
ских играх в Париже, то буду бороться за первое место».

Три года назад Котуков уже был в Стране восходящего солн-
ца - на Паралимпийских играх в Токио. Но тогда, ввиду ковидных 
ограничений, дальше олимпийской деревни спортсмены не выхо-
дили. Теперь же Никита в полной мере ощутил все достоприме-
чательности Японии.

- Кобе - очень чистый город, притом, что на улицах вы не най-
дете ни одной мусорки, - поделился своими впечатлениями Коту-
ков. - Сами жители никогда никуда не торопятся, и по сравнению с 
нами, россиянами, это выглядит весьма необычно. Климат непро-
стой. Рядом Тихий океан, высокая влажность и на улицах весьма 
душно. Понравился общественный транспорт - комфортабельные 

автобусы, где чуть ли не каждое место предназначено для отдель-
ной категории граждан: пенсионеров, инвалидов… Поездка по го-
роду обходится в 200 - 250 йен (примерно 140 рублей при средней 
зарплате в Японии в районе 300 тысяч рублей. - Прим. М. В.). 
В таксопарке только одна модель автомобилей - �oyota Crow�.

- Стоимость техники или продуктов: что-то стоит так же, как у 
нас, что-то дешевле, что-то дороже, -  продолжает Никита. - А вот 
того изобилия алкоголя, как в России, в обычных продуктовых ма-
газинах там не встретишь. Может быть, есть специализированные 
алкомаркеты, но лично я их не встречал. К чему они мне? Хотел 
бы я жить в Японии? Какое-то время там интересно пожить. Но 
чтобы перебираться туда навсегда, нет. Менталитет людей там 
совсем другой, да и жизнь там устроена иначе. Приведу один при-
мер: там так следят за чистотой, что даже пластиковые бутылки 
выбрасывают в разные контейнеры: крышки в один, сами бутылки 
- в другой. Разве можно такое представить в нашей стране? Нет, 
жить бы я там точно не смог. Родина есть Родина. Дома лучше.

Феоктистов: «Будто побывал в городе будущего»
Антон Феоктистов вел борьбу за медаль чемпионата вплоть до 

самых последних «клеток» дистанции и все же финишировал в 
шаге от пьедестала - четвертым.

- Словами не передать, насколько обидно было финишировать 
четвертым, - поделился с нами своими эмоциями Антон ФЕОКТИ-
СТОВ. - С другой стороны, чемпионат мира показал мой потенци-
ал: в будущем надо не просто бороться за медали, но и за победу. 
И это касается ближайших Паралимпийских игр. Надеюсь, у меня 
получится отобраться в Париж, а нас допустят до Игр.

- Японцы - очень вежливые люди, им не важно, кто ты по нацио-
нальности, они всегда настроены очень дружелюбно, - продолжа-
ет Антон. - Понравилась атмосфера на стадионе. Если три года 
назад на Играх в Токио легкая атлетика собирала на трибунах по-
рядка 300 зрителей. Но это было связано с ковидными ограниче-
ниями. То на сей раз наш вид спорта собирал 6 000 болельщиков. 
Причем было видно, что все они были искренне заинтересованы 
в соревнованиях. И, конечно, сам Кобе. Лично у меня складыва-
лось такое впечатление, что побывал в городе будущего. У япон-
цев все на шаг впереди, чем у нас.      

Соловьева: «В Париже будут другие условия»
Анастасия СОЛОВЬЕВА не скрывает, что недовольна своим 

выступлением на ЧМ: «Шестое место - это не тот результат, на ко-
торый я настраивалась. Но у меня есть этому объяснение. В Кобе 
была иная крошка на беговых дорожках, более мягкая, или, как 
ее еще называют, тренировочная. Кому-то такие условия не при-
чиняют дискомфорта, но про себя я так, увы, сказать не могу. Впе-
реди Кубок и чемпионат России, где предстоит выполнить квали-
фикационные нормативы для участия в Паралимпийских играх. 
Надеюсь, это у меня получится, а уж в Париже точно будут дру-
гие, привычные для меня условия».

- Японцы - удивительно дотошный народ, - продолжает Ана-
стасия. - Они во всем любят точность и порядок, чтобы все было 
по полочкам. Даже когда дают сдачу, то все купюры и монеты на 
виду, разложены по ранжиру - от меньших к большему. В метро 
или в другом общественном транспорте они всегда соблюдают 
очередь. Кухня, конечно, отличается от нашей, но мы уже научи-
лись комбинировать продукты. Так что и здесь мы не испытывали 
каких-то неудобств.

Михалкин: «Наращиваем обороты,  
готовимся к Паралимпийским играм»

Если к Никите Котукову у тренера ульяновских атлетов Алек-
сея Михалкина вряд ли могут быть претензии, то к выступлени-
ям Антона Феоктистова и Анастасии Соловьевой некие вопросы 
остаются.

- Рассчитывали, что и Антон, и Анастасия смогут побороться за 
медали, но на этот раз не получилось, - отметил Алексей МИХАЛ-
КИН. - Для Антона это был первый старт в этом летнем сезоне, а 
400 метров - это такая дистанция, которую постоянно необходимо 
практиковать. Ну и не хватило опыта Антону, сказалось волнение. 
Хотя до последних метров он претендовал на медаль. Настя здо-
рово пробежала предварительный забег. Надеялись, что в фина-
ле будет третьей или четвертой. Но опять же первый старт в сезо-
не. Финальный забег у нее не сложился. Но ничего страшного, бу-
дем наращивать обороты, набирать форму, готовимся к Парижу.        

Японию посмотрели, 
готовимся к Парижу!
На XI чемпионате мира для спортсменов-
паралимпийцев ульяновские легкоатлеты 
завоевали серебряную медаль.  
В секторе для прыжков в длину отличился 
Никита КОТУКОВ. Антону ФЕОКТИСТОВУ  
в беге на 400 метров до «бронзы» не хватило 
самую малость. Анастасия СОЛОВЬЕВА на 
дистанции 200 метров пробилась в финал, 
где показала шестой результат. Соревнования 
проходили в японском Кобе.  

Ульяновские легкоатлеты на чемпионате мира в Кобе: Анастасия 
Соловьева, Антон Феоктистов, Алексей Михалкин, Никита Котуков 
(слева направо).
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